

越川市政だより

第 10 号
(臨時号)

発行所
川越市役所
電話111-400番
發行人 川越市長
印刷所
川越印刷株式会社
川越市通町通り
電話1144番

昭和二十七年の元旦を迎えて

川越市長 尹 藤 泰 三 言



昭和二十七年の年頭
に際し、所見の一端を
申し述べる機会を得ま
したことは、私の最も
喜びとするところであ
ります。
本年は方に我が國にと
りまして、歴史に残る
べき意義深き年であり
ます。
即ち昨年サンフランシ
スコに於て調印を見ま
した平和條約も、いよ
／＼本年夏までにはそ
の効力の發生を期待さ
れるのであります。連
合軍の占領下にありま
した我が國にとつて、
獨立第一年に相当する
のであります。
而して今後日本の進む
べき路は、平和條約及
び日米安全保障條約に
よつて自ら明らかであ
ります。
即ち新しく民主主義國
家の一員として、國際

連合の線に沿う日米協
力体制の推進によつて
世界平和に寄與すべき
使命を担うのでありま
して、この年頭に際し
國民の深く心に決しな
ければならぬところで
あります。
しかしながら現下世界
を二分する大きな潮の
流れの中にあつて、日
本の地理的、政治的、
經濟的地位からして、
獨立日本の前途必すし
も容易ならざるものあ
るを覚悟いたさなければ
なりません。
加ふるに未だ未解決の
諸問題—即ち賠償問題
日米行政協定、朝鮮停
戦問題、再軍備等当
面する内外諸問題を合
考え、今後は方に我が國
の今後を方に茨の道で
あり、苦難の歩みであ
ります。
しかしながら、いかな
る困難と雖、斷乎勇往

の決意を以て臨む限り
道は自ら拓かれるので
あります。私はここに
市民各位の一段の決意
を要望いたす次第であ
ります。
さて目を國內に轉じま
すと現下の國際的、國
内的不安定の様相はそ
のまゝ我が國經濟界に
反映いたしまして、昨
年上半期の好況は一転
して漸く不況の色覆い
難く、昨年末よりの中
小企業の窮境は戦後最
大の恐慌と云われて居
りますが、この市況の
不振は中小企業が市民
の六割を占める当市々
政にも甚大なる影響な
しとしないのでありま
して、市税種が固定し
て弾力性を失つた今日
かゝる市況の不振は一
層市の財政収入に悪影
響を與えるの虞がある
のであります。
これに加えて朝鮮動乱
と國際物價の影響より
する基礎資財の値上り
に伴う諸料金の値上
り、ペースアップ等諸
支出の必然的増高によ
る市政の今後には市政
の遂行することに困難
なるものがあるもので
あります。
かゝる地方自治体の財
政窮乏は各自自治体共通
の悩みでありまして、

制度の簡素化をはかり
「最少の経費を以て最
大の能率を擧ぐ」べき
地方自治の要諦に徹す
るよう努力するの外な
きものと考へて居りま
す。
さて本年は川越市制施
行后三十年に当ります
即ち大正十一年十二月
一日、縣下最初の市制
を施行いたしました三
十年を迎えるわけであ
ります。その間当時僅
小の二万六千に過ぎな
かつたのが今日におき
ましては世帯數一萬一
千五百七、人口五萬三
千三百三十二人と殆ど
二倍餘のぼう張を示し
て居ります。また当時
教育施設に於きまして
も尋常小学校二校、尋
常高等小学校一校を數
えるに過ぎなかつたも
のが、今日に於ては實
に小学校五、新制中學
四、高等學校その他十
を算するのであります。
さて、まことに隔世の感
があるものであります。
しかしながら仔細にそ
の發展の跡を顧るなら
ば、縣下初の市制都市
として良く時流にわか
りながら大きな疑問を感
ぜざるを得ないのであ
ります。
本市は今や市制施行三
十周年の記念すべき年
を迎へ過去をかへりび
市勢の發展を阻害して

來た原因隘路は何処に
あつたかを究つて、
その探るべきは採り、
改むべきは改め、更に
將來に思を致し新しき
構想を以て將來一段の
飛躍に備へべき再出發
の一転機にあるものと
信ずるのであります。
由來文教の刷新、産業
の振興、交通の整備、
都市形態の充實、社会
の進歩に於ては私共が
の進歩に於て一段の努力
を拂ひたいものと存じ
て居ります。これがた
め昨年以來第一中學校
の建築を完了し第三小
學校を改築中でありま
すが本年は更に第二中
學校の建築に着手致し
ますと共に初雁グラウ
ンドの完成、道路の整
備、上水道の敷設、縣
案の交通問題の解決、
中小企業振興等につ
いても万難を排してこ
れが実現に邁進いたし
たいと考へて居ります
由來川越市は東京に近
接いたし嘗ては江戸の
前衛都市として繁榮を
享ありましたが、今や東
京都の膨張は既に限度
に達し勢に限り、限度
都市に頼らざるを得な
い現実に直面いたして
居り、このため種々立
法措置も考慮せられて
いる模様であります。しか
この点よりしても川越
市の有する地理的條件
は極めて有利なのであ
ります。
更に川越市は附近農村
の中心都市として發展
すべき地位にあり、こ
の二つの面よりして凡
ゆる施策を集中し、以
て市政の發展を企圖す
べきものと信ずるもの
であります。今や地方
自治はその財政の面
の面に於て既に試験
の意のあるところを諒
とせられ市政の發展と
市民の幸福の爲一段の
御援助と御協力を賜ら
んことを切望いたしま
して私の御挨拶といた
します。

夜苦慮するところであ
ります。が現下本市の豫
算をべつ見致しまして
も六三制學校建設に重
点を置く文教費に於て
本市總豫算の二七％社
會福利事業費に於て一
三％を示しこれらを合
すると本市總豫算の四
〇％を占める實状であ
ります。國家の要請に
よる必要経費が豫算に
占める割合が如何に大
なるか、覗い知られる
のであります。地方財
政は國家財政と共に前
進しては行かぬので地
方自治に携はる者と致し
ては愈々その責任の
重大なるを痛感致され
るのであります。
幸い昨春市民各位の御
支援を得て地方自治運
營の榮華を担つたので
あります。本年は本市議
會に与えられた命題で
あります。本年に入つ
ても第三小學校の校舍
改築、校地の買収等は
新年早々解決を要する
問題であります。よう
問題として本年は時あた
り市制三十周年の記念
すべき年であり本市も
從來の旧套を一擲して
市政の刷新を行ひ本市
の繁榮と市民の幸福を
増進すべき年とも考へ

年頭の挨拶

市議會議長 樋口 政 一



昭和二十七年の年頭
にあたり新たな首途
の喜びを分ち御祝辭を
申述べ機会を得まし
た事は私の最も光榮と
存するところでありま
す。
我が國は敗戦以來窮乏
と思想的混沌と虚脱の
うちに彷徨しつゝ連合
の復興、經濟の安定等
支えられて参つたので
あります。その間講和
然しながら我國は敗戦

の結果四つの小島に八
千三百万の人口を擁し
終戦後三年にしてドツ
チ博士の來朝を見、漸
く自立經濟が唱えられ
今なお國民大衆はイン
フレに呻吟する現状で
あります。而してこの
間我が國の思潮は民主
主義の助長、育成に急
にして米國よりの幾多
の使節團の來朝を見、
教育文化、税制、社会
福祉、警察消防、産業
公務員制度の全分野に
亘る國內諸制度の全面
的改行が行われたので
あります。
これら諸制度は先進國
家たる米國に於てすら
その類例を見ざる優れ
たる制度でありまして
その一つ一つは極めて
完璧たるものでありま
すが施策に当りてはそ
の勸告が時期を異にし

も地方自治の確立が民
主主義確立の基調であ
る点に於ては一点の疑
いもありません。
私は再選二回目の市長
としての体験よりして
地方自治確立の要諦は
実に人にあるとの信念
を確するものであり
ますが、己を空しくし
て公共に奉ずべき信念
を地方自治の基盤とな
すればやむを得ず、本
の意のあるところを諒
とせられ市政の發展と
市民の幸福の爲一段の
御援助と御協力を賜ら
んことを切望いたしま
して私の御挨拶といた
します。

昭和二十六年

工業調査の実施について

わが国の基礎的産業の... 工業調査を実施する... 調査事項は左の通りです...

Table with 4 columns: 調査区番号, 調査区名, 調査員氏名, 調査員氏名. Lists various districts and assigned investigators.

一、調査の期日... 昭和二十六年十二月... 二、調査の範囲...



川越市国民健康保険課... 去る十二月十日... 協定事項...

委員側から当局への要望事項... (イ)委員の職務権限... (ロ)滞納整理に伴う強制執行を強力に推進せられたい...

桐苗申込の手續はすみましたか... 客年十月二十五日付発行の本紙で御知らせいたしました...

身体障害者実態調査... 今回身体障害者の調査があり... 是は傷痍軍人等の戦争犠牲者に対して年金その他援護の法律を新に...

固定資産税の納期限の延長に関する條例... (但し昭和二十六年度分のみ)...

謹んで市民各位に新年の賀詞を申し上げます... 本年は講和第一年に当り、川越市制三十年に当ります...

Table listing city officials and their names: 市長 伊藤泰三, 副市長 岸藤三郎, 収入役 新井長治, etc.

Table listing various committees and their members: 選挙管理委員, 公安委員, 監査委員, 公平委員, 固定資産評価審査委員.